
Депутатские думы 
Геннадия Сеничева 
Генеральный директор убежден, что в деятельности депутата 
не бывает мелочей § ш 

Обратная связь с избирате
лями - важная составляющая 
в работе депутата. Вот поче
му победители выборов в об
ластное Законодательное со
брание не стали тянуть с от
крытием общественных при
емных, которые приступили к 
работе сразу после новогод
них праздников. У стажистов 
- председателя совета дирек
торов ОАО «ММК» Виктора 
Рашникова, избран
ного в ч е т в е р т ы й 
раз, и его заместите
ля Андрея Морозо
ва, ставшего депу
татом вторично, -
давно все отлажено, 
и они идут прото
р е н н о й д о р о г о й . 
Для г е н е р а л ь н о г о 
директора комбина
та Геннадия Сениче
ва роль д е п у т а т а 
новая, но и он начал 
не с чистого листа. 
П р е д в ы б о р н ы е 
встречи с магнитогорцами не 
прошли даром: от избирате
лей принято более двух ты
сяч наказов и пожеланий, мно
гие из них - коллективные. 

- Когда после выборов со
ставляли план депутатской ра
боты, - говорит Геннадий Сер
геевич, - не пришлось ничего 
выдумывать: обращения изби
рателей стали его главной час
тью. Пользуясь случаем, хочу 
поблаг одарить всех, кто писал 
нам и кто поддержал кандида
тов от ММК. Если за тебя про
голосовали более 70 процентов 
избирателей, это ко многому 
обязывает. 

- Во время прямою обще
ния информации получа
ешь столько, что опросы со
циологов, наверное, уже не 
нужны. С какими проблема
ми вам приходилось сталки
ваться чаще всего? 

- Первое, что бросается в 
глаза, - как тяжело живется 
пенсионерам и бюджетникам. 

Когда мы 
говорим, 
что нельзя 
помочь всем 
сразу,это 
не означает, 
что не надо 
помогать 
никому 

Для них, несмотря на вес 
у с и л и я , с д е л а н о еще 
мало. Пенсии и зарплаты 
многим еле хватает, чтоб 
свести концы с концами. 
После покупки лекарств 
и оплаты жилищно-ком
мунальных услуг мало 
что остается. . . А вооб
ще, круг проблем, кото
рые обозначили магни-
тогорцы, очень широк. 

Людей не уст
р а и в а ю т про
гнившие грубы 
и з а п у щ е н н ы е 
дворы, рост та
рифов ЖКХ и 
о с в е щ е н и с 
улиц. М н о г и х 
волнует эколо
гическая ситуа
ция в г о р о д е , 
д о с т у п н о с т ь 
жилья, органи
зация д о с у г а 
молодежи и ав
т о м о б и л ь н о г о 

движения на улицах го
рода. 

- Когда проблем мно
го - порой не знаешь, за 
какую в з я т ь с я . . . Вы 
как-то расставили приорите
ты? 

- Могу точно сказать: ни одно 
из обращений не останется без 
внимания. Три четверти из них 
касаются глобальных проблем, 
которые одним махом не ре
шить. Бедность, например, за 
неделю или месяц мы не побе
дим, как бы этою ни хотелось. 
Да и один, отдельно взятый де
путат, тут ничего не сделает. 
Нужны слаженные действия 
всех уровней власти. Но когда 
мы говорим, что нельзя помочь 
всем сразу, это не означает что 
не надо помогать никому. У доб
рых дел должны быть конкрет
ные адреса. Их в нашем банке 
данных скопилось немало. Сво
их помощников ориентирую на 
то, что каждый день должен 
приносить решение какой-то, 

пусть небольшой проблемы. 
- Избиратели лично полу

чат извещение о том, что их 
наказ выполнен? 

- Разбрасывать по ящикам кон
верты с красивыми обещаниями 
и отчетами мы не станем. Считаю, 
что избирателям это не нужно. О 
деятельное ги депутата они судят 
не по словам, а по делам. Мелких 
дел у депутата не бывает. Все 
важно: и га шфикация болы и о го 
поселка, и с фоительство детской 
площадки во дворе. И мы не бу
дем делить наказы на главные и 
второстепенные... 

- В конце прошлого года 
больший резонанс получила 
акция «Безопасность», в рам
ках которой были установле
ны железные двери в подъез
дах и налажено освещение во 
дворах. Будет ли она продол

жена : 
- Эта акция - пример того, как 

можно решать вопросы. Напом
ню, что об ее проведении мы до
говорились во время визита в 
Магнитку губернатора области. 
Мы с Виктором Филипповичем 
Рашниковым и Андреем Андре
евичем Морозовым обратились 
к Петру Ивановичу Сумину с 
просьбой о содействии, он ини
циативу поддержал и выделил из 
областного бюджета 11 милли
онов рублей. Результаты нали
цо: во дворах стало светлее, а в 
подъездах - меньше посторонних. 
Конечно, акция должна продол
жаться, мы, депутаты Законода
тельного собрания от ММК, 
бросать начатое не намерены и 
будем четко расставлять приори
теты. В Ленинском избиратель
ном округе около 900 подъездов 

без железных дверей. В первую 
очередь необходимо устанавли
вать их там, где проживают, в ос
новном, малоимущие и пенсио
неры. В октябре-ноябре были 
замечания по замкам, количеству 
ключей и дальнейшему обслу
живанию. Если же есть недо
вольство, разрешить ситуацию 
можно легко: собрать с жильцов 
подъезда деньги и самим устано
вить дверь. 

- Когда депутат занимает 
такую высокую должность, 
как вы, просьб к нему бывает 
много. Избиратели полагают, 
что генеральному директору 
комбината ничего не стоит 
решить любую проблему... 

- Комбинат много делает для 
социальной защиты своих работ
ников и жителей города, будет 
делать это и в дальнейшем. Но 

выделение квартир, на
пример, или шефство 
над детскими садами -
давно уже не входит в 
обязанности предприя
тий. Нет больше бес
платного и лишнего ме
талла, из которого мож
но заборчик сделать . 
Вопросы ремонта сади
ков, как и многие дру
гие, надо решать через 
бюджетное финансиро
вание. В последнее вре
мя государство всерьез 
занялось решением соци
альных проблем, в том 
числе в рамках нацио
нальных проектов. Под 
их реализацию идет вы
деление средств из бюд
жетов разных уровней. 
Получить дополнитель
ные деньги для Магнит
ки можно, если действо
вать всем вместе - наше
му п р е д с т а в и т е л ю в 
Госдуме Павлу Краше
нинникову, депутатам 
областным и городским. 
Положительный пример 
сотрудничества есть -
наше совместное обра
щение к губернатору и 

Законодательному собранию 
по проблемам реализации в го
роде национального проекта 
«Здоровье». От того, сколько 
средств мы вернем в город, за
висит благополучие его жите
лей. 

- Как вы намерены инфор
мировать избирателей о сво
ей работе? 

- Всеми возможными спосо
бами: и через прессу, и через 
общественную приемную, рас
положенную пока в здании 
ЦПК «Персонал» по ул. Кали
нина, 18. На приеме, который 
каждый четверг проводят мои 
помощники, или по телефону 
24-80-50 можно узнать о судь
бе вашего запроса. 

Беседовал 
Юрий ЛУКИН. 

Оскал западной 
«демократии» 
АГРЕССИЯ 

Мусульманский мир испытывает новую форму аг
рессии гак называемой западной демократии. «Так 
называемой» потому, что, с одной стороны, государ
ственные деятели беспомощно разводя 1 руками: дес
кать, у нас свобода слова и нет возможности воздей
ствовать на СМИ, с другой - обращаются к оскорб
ленным мусульманам: «Давайте разговаривать, до
говариваться». 

О чем договариваться, господа? Правительства государств, 
где газеты позволили себе оскорбить символ ислама, якобы не 
могут найти законных путей выхода из создавшейся ситуа
ции. Разве это не скрытый способ, которым эти правитель
ства пытаются со
хранить и размно
жить новый вид 
агрессии против 
и с л а м а , п р о т и в 
м у с у л ь м а н с к о г о 
мира, направлен
ный и воздейству
ющий на психику 
и д у ш у л ю д е й ? 
Видимо, считают: 
чем больше будет 
подобных прово
каций, тем скорее 
мусульмане при
выкнут и смирятся. А дальше уже легче будет оторвать их от 
ислама либо исказить его основы. 

То, что позволили газеты по отношению к пророку Мухамма-
ду, нельзя квалифицировать иначе как религиозный экстремизм. 
Как бороться с исламским экстремизмом, запад знает и исполь
зует всевозможные методы, которые заранее оправдывает. Не 
странно ли. что перед своим собственным экстремизмом он па
сует? Это ли не практика двойною стандарта? 

Как мусульманам защититься от новой напасти? Запад жи
вет в мире прагматиков, где главное - прибыль, барыш. Поте
ря прибыли для него смерти подобна. Поэтому исламским 
организациям этих стран необходимо подать в суд на «отли
чившиеся» газеты с требованием осудить религиозный экст
ремизм и разжигание религиозной розни. А также потребо
вать с них моральную компенсацию миллионами евро, так 
как провокация оскорбила чувства более миллиарда мусуль
ман. Выигранные в суде деньги следует пустить на развитие 
ислама в этих странах. Этот способ борьбы в отстаивании ис
ламских ценностей каждому но силам и - что очень важно 
находится в рамках закона. 

Думаю, такая реакция мусульман будет хорошим уроком 
любителям экстрима и выходом из создавшейся ситуации. 

Hypi алей ЯРУЛИН, 
председатель магнитогорской культурной автономии 

«Татар рухы». 

Авторитаризм заключается в том, что должны выполняться указания, 
что должна быть административная дисциплина. Я не мыслю государства 
без Этого, Евгений ПРИМАКОВ, президент Торгово-промышленной палаты России 

Народ одобряет работу СМИ 
ОПРОСЫ 

ВЦИОМ представил новые данные об от
ношении россиян к деятельности ряда госу
дарственных и общественных институтов -
глав субьектов РФ и местного самоуп
равления, армии, правоохранительных ор
ганов, судебной системы, политических пар
тий, профсоюзов, СМИ. 

Работа государственных и общественных 
институтов оценивается россиянами в целом 
нейтрально-отрицательно: деятельность 
пяти из них по преимуществу негативна. 

Но интересно, что региональные органы 
исполни тельной власти и главы местного 

самоуправления воспринимаются, скорее, 
положительно. 46 процентов опрошенных 
одобряют деятельность губернатора свое
го региона, 39 -- работу главы местного са
моуправления (мэра города, главы района). 
При этом отношение к главам местного са
моуправления более критическое, чем к гу
бернаторам: работу первых не одобряют 41 
процент опрошенных, работу губернаторов 
- только 33. Оценка работы губернаторов 
имеет положительный баланс, начиная с мар
та 2005 года, и продолжает улучшаться. 

Среди федеральных властных институтов 
традиционно наибольшим одобрением 
пользовалась армия. Так, в декабре 2005 

года ее деятельность одобряли 48 процен
тов, не одобряли - 38. В январе ситуация 
резко поменялась под влиянием информа
ции о новых проявлениях дедовщины в во
инских частях: только 32 процента одобря
ют деятельность Вооруженных Сил, не одоб
ряют в полтора раза больше - 54. 

Работа правоохранительных органов вы
зывает устойчиво негативную реакцию боль
шинства опрошенных, доля отрицательных 
оценок на протяжении года колебалась от 56 
до 62 процентов, положительных - от 26 до 
32. СМИ - единственный институт, чья рабо
та постоянно получает одобрение не менее 
половины россиян. 

Всероссийская 
акция протеста 
позиция 

В «Магнитогорском металле» 24 января появилась 
информация, что состоится всероссийская акция про
теста против реформы ЖКХ. Да, уточняет газета 
«Правда», состоится 4 марта по всей России. 

В Магнитогорске митинг протеста пройдет у курантов на пло
щади Народных гуляний в 14 часов по местному времени. «Раз
гуляемся», если магнитогорцы поняли, прочувствовали, поум
нели. Город у нас, скажем честно, тяжел на подъем. Не потому, 
что металлурги зажили лучше, чем вчера. Тяжел на подъем по
тому, что одни погрязли в бизнесе, другие живут у сытных кор
мушек, а третьи боятся всего. Буржуазная деградация косну
лась всех слоев общества. 

Однако у магнитогорцев есть за плечами положительный 
политический опыт. «Побеждают лишь те, кто сражается», - за
явил Сен-Жюст, друг Робеспьера. Вспомните, как 5 декабря 
2001 года к Дому Советов - его именовали «домом Аникушина» 
- явились пять тысяч магнитогорцев и потребовали у главы 
города отменить постановление о проезде в трамваях «без льгот», 
поделившее горожан на «белых» и «черных». Самое смешное, 
что в число «черных» угодили даже работники милиции. Тогда 
все почувствовали в морозные дни, что такое сегрегация, то 
есть деление на «избранных» и нельготников. 

«Достала» ли магнитогорцев реформа ЖКХ? В мае прошлого 
года ответ был в пользу дальнейшего роста коммунальных пла
тежей. Маги итогорцам было наплевать на эту реформу из трех 
букв. Когда местные отделения РКРП-РПК и ЛДПР в середине 
мая проводили «неделю протеста» против роста коммунальных 
платежей, все сделали вид, что это их не касается. Власть, она 
тоже не дура, сделала вывод: ах, вас это не касается, получите 
еще добавочку на тридцать процентов... 

Есть такие, которые рассуждают: «Зачем нам эти митинги? 
Кто там выступает - коммунисты?» Лично вы каких коммунис
тов ненавидите? Тех, что были при Сталине и назывались боль
шевиками? Они, как стало известно через шестьдесят лег, не 
пришли с Великой Отечественной войны. В 1939 году списоч
ный состав ВКП(б) вместе с кандидатами насчитывал два милли
она семьсот тысяч членов. Три миллиона коммунистов пало смер
тью храбрых: первыми поднимались в атаки и первыми получи
ли пули и осколки за храбрость. 

Если же ненавидите тех, кто величал себя коммунистами в се
мидесятые и восьмидесятые годы, так они, как показала жизнь, 
были карьеристами на девяносто девять процентов и отпали, 
как короста, от тела молодых коммунистических партий. Если не 
любите тех, кто последние пятнадцать лет ведет борьбу с неока
питализмом, то это мы - коммунисты XXI века, которые у влас
ти не сидели, и претензии к нам можете предъявить только на 
будущее. 

Любому видно, что народ зажали в смертельные тиски: душат 
ценами на продукты питания и давят коммунальными платежа
ми. Но, шутят, из безвыходного положения есть два выхода - и 
еще один запасной. Всероссийская акция протеста наглядно по
кажет, готов ли задавленный народ к организованному сопро
тивлению. 

Вячеслав ГУТНИКОВ, 
первый секретарь местного отделения Российской 

коммунистической рабочей партии. 

Зов предков 
МИГРАЦИЯ 

На сайге Президента России опубликовано распоря
жение Владимира Путина о создании межведомствен
ной рабочей группы, которая должна разработать к 
1 июня государственную программу «По оказанию со
действия добровольному переселению в Россию со
отечественников, проживающих за рубежом». 

Руководить груп
пой поручено по
мощнику президен
та Виктору Ивано
ву. Он возглавлял в 
2002 году работу 
над ужесточением 
закона о граждан
стве, который, впро
чем, уже в 2003 году 
пришлось смягчать. 

По словам прези
дента Центра изуче
ния проблем вынужденной миграции в СНГ Жанны Зайончков-
ской, стимулирование миграции само по себе необходимо для 
России, население которой сокращается. «Раньше власти под со
отечественниками понимали этнических россиян (русских и ко
ренные народы России), а также людей, чьи родители родом из 
России. Но таких людей после массовой волны миграции 90-х гг. 
в странах СНГ стало относительно немного от 2,5 до 5 млн. 
человек», - говорит эксперт. По мнению Зайончковской, поня
тие соотечественников следует расширить на всех i раждан быв
шего СССР, поскольку даже трудовой миграции из всех бывших 
союзных республик может оказаться недостаточно для нужд 
России. 

По данным Россстата. миграция из стран СНГ в Россию в ян
варе-ноябре 2005 г. составила 152966 человек, в 2004 г. 110374 
человека, в 2003 г. -»119661 человек, в 2002 г. - 1773 14 человек, 
в 2001 г. - 186226 человек, в 2000 г. - 350290 человек, в 1997 г. 
- 582829 человек. 

Президент не заглядывал в шпаргалки 
Я ТАК ДУМАЮ 

Пресс-конференцию Влади
мира П\ тина можно расценивать 
как своеобразный отчет за про
шедший год. В своем вступи
тельном слове Владимир Влади
мирович доказательно расценил 
годовые итоги как вполне удов
летвори тельные. Пресс-конфе
ренция произвела хорошее впе
чатление Отвечая на вопросы, 
президент говорил грамотно, 
доходчиво , не 'заглядывал в 
шпаргалки, часто шутил. Есте
ственно, каждый пытается рас
ценивать вопросы журналистов 
со своей «колокольни», поэтому 
президентские ответы не всегда 
совпадают с мнением владельца 
«колокольни». 

На вопрос, почему свобод
ные нефтедоллары вкладыва
ют в стабилизационный фонд, 
а не в экономику страны, пре
зидент привел пример с Гол
ландией, где излишек долларов 
в экономике привел к гиперин
фляции. Но Голландия - не Рос

сия: у нее нет проблем с арми
ей, сельским хозяйством, бед
ностью, легкой промышленно
стью, авиастроением.. . У них 
одна проблема - куда «сды
хать» цветы. Для них избыточ
ные деньги в экономике - дей
ствительно беда. У нас же по
ложение таково, что куда ни 
глянь, нужны инвестиции. 

Сегодня без инфляционного 
роста можно быстро решить 
проблему бесквартирных офи
церов. Но для этого нужно ду
мать и работать, а не ждать, ког
да рынок «сам все отрегулиру
ет». Сейчас строительные ком
пании на всей территории стра
ны в кратчайшие сроки возво
дят различные резиденции , 
дворцы, дачи, элитные дома, 
банки и прочие атрибуты капи
тализма. «Мобилизация» этих 
компаний на строительство офи
церского жилья быстро решит 
проблему. Метод революцион
ный, но надежный. Пора учить
ся мыслить и работать по-маг
нитогорски. 

Один из журналистов усом
нился в сохранности денег, вы
деляемых на национальные 
проекты. Президент заверил, 
что разработана система про
зрачного контроля за расходо
ванием средств. О прозрачно
сти расходуемых сумм говори
лось много и неоднократно, но 
ни один серьезный факт «про
зрачности» не был оценен по 
достоинству. «Отчетный док
лад Счетной палаты об итогах 
приватизации» закрыт наглухо. 
Абрамовичу Газпром, то есть 
государство, заплатил 13 мил
л и а р д о в д о л л а р о в за С и б 
нефть, хотя на залоговом аук
ционе в 1995 году Р. Абрамо
вич взял у государства эту 
компанию в доверительное уп
равление на несколько лет, 
отдав в залог всего 100 милли
онов долларов . Получается , 
что Р. Абрамович «прозрачно» 
продал государству залого
вую г о с у д а р с т в е н н у ю с о б 
ственность, а не свою. Так что 
«прозрачности» на сегодняш

ний день нет и не предвидится. 
Кстати, запрет на доклад Счет
ной палаты наложила наша 
власть. 

Отвечая на вопрос о зверствах 
в Челябинском танковом учили
ще, В. Путин заверил, что все 
меры но расследованию траге
дии и по пресечению в дальней
шем подобных случаев будут 
приняты. Но как Верховный 
Главнокомандующий, он не взял 
на себя ответственность за де
довщину в армии. Трагедия в 
Челябинском танковом училище 
не случайность, а закономер
ность. За прошлый год в армии 
погибло 1064 военнослужащих 
срочной службы, в том числе 
совершено 250 самоубийств. 
Такие потери сопоставимы с 
ежегодными потерями Совет
ской Армии в Афганистане: за 
10 лет - 13,5 тысячи, но там гиб
ли и офицеры. 

Супердедовщина - симптом 
разложения армии. Все начина
ется с неисполнения своих обя
занностей сержантами и старши

нами, которые в ряде случаев 
становятся организаторами из
биения солдат. Офицерский кор
пус, поставленный в условия 
материальной,социальной, мо
ральной, политической неста
бильности, не справляется со 
своими обязанностями. Армию 
нужно кардинально лечить, и 
никакая «армейская полиция» не 
поможет. 

История все расставляет по 
своим местам. Вероятно, поэто
му В. Путин не стал оценивать 
деятельность Б. Ельцина как 
президента, оставив это нашим 
потомкам. Но тут же официаль
но заявил: «Борис Николаевич 
дал россиянам свободу, и это его 
величайшая заслуга». Что же 
касается свободы в нынешнем ее 
понимании, то она началась с 
внеочередной партконференции 
КПСС, на которой коммунисты 
отказались от руководящей 
роли в управлении государ
ством. Затем горбачевский съезд 
народных депутатов продекла
рировал полную свободу, кото

рую президент Ельцин «узако
нил» расстрелом в 1993 году 
Верховного Совета России. 

Оценивая прошедшие в Пале
стине выборы, В. Путин посту
пил как умудренный жизнью 
государственный политик, отме
жевавшись от западных полити
ков, те утверждающих, что по
бедившая партия Хамас тер
рористическая организация . 
Тем самым он вывел Россию из-
под удара исламских радикалов. 
Любителям «оранжевых» рево
люций президент напомнил,.что 
у России с Белоруссией вековые 
особые отношения, и об этом 
всем нужно помнить. 

По материалам пресс-конфе
ренции сложилось впечатление, 
что Г. Греф и В. Кудрин сумели 
убедить В. Путина превратить 
Россию в мирового поставщика 
энергоносителей, то есть в сы
рьевой придаток Запада. Отсю
да, возможно, и его умолчание 
о проваливающемся удвоении 
ВВП. 

Константин КРЫШ. 

16 февраля 2006 года 


